

# Un estudio sitúa en 30.000 los residentes que ejercen actualmente en España

*Actualmente realizan la residencia en España más de 30.000 profesionales (30.051) entre los que se encuentran médicos, psicólogos, farmacéuticos, químicos, biólogos, y radiofísicos, según un estudio elaborado por el doctor Vicente Matas, del Centro de Estudios SIMEG, en el que alerta del creciente número de residentes que abandonan nuestro país, y solicita urgentemente una planificación responsable*

**Granada, 25 de marzo de 2014 (medicosypacientes.com)**

## **Estudio "Y Residentes en España ahora ¿Cuántos hay?"**

En estos días se habla mucho de MIR, bueno en general de residentes (MIR, PIR, FIR, QIR, BIR y RDIR), que no solo son médicos, también hacen el programa de residencia para obtener una especialidad las siguientes titulaciones de futuros facultativos: Psicólogos, Farmacéuticos, Químicos, Biólogos y Radiofísicos.

Pero en España ¿Cuántos residentes hay en marzo de 2014?, la pregunta no es fácil de responder, pues no existen datos por especialidad y Servicios de Salud sobre los abandonos y recirculación, globalmente podemos estimarla próxima al 10%, con importantes variaciones por especialidad. Pero si podemos conocer el número de residentes que en su día eligieron especialidad y que aún no habrían concluido su periodo de formación.

Así pues el total posible de residentes en España en marzo de 2014, sería de 30.051, distribuidos por año de residencia según la tabla siguiente.

Destaca el leve descenso de residentes entre las convocatorias de 2011 (residentes de segundo año) y la del 2012 (residentes de primer año), descenso que por desgracia se vera muy incrementado en la convocatoria actual que tomarán posesión en mayo próximo, ya que el número de plazas es de 6.449. En esta convocatoria se incrementan en las plazas Farmacia, Biología y Psicología, mientras que disminuyen en Química, Radiofísica y medicina que sufre un fuerte recorte de 240 en números absolutos, el 3,76%.

El grado de feminización está en torno a los 2/3 en todos los años con la excepción de los residentes de quinto año en el que supera el 56%, son los residentes que comenzaron su residencia en el año 2009 y a su vez corresponden a trece especialidades, de ellas diez quirúrgicas o médico quirúrgicas y tres médicas (Cardiología, Medicina Intensiva y Medicina Interna).

En cuanto a la titulación mediante la que los residentes acceden, podemos comprobar cómo los médicos suponen más del 93%, los farmacéuticos el 3,6%, los psicólogos el 1,8%, los biólogos suponen el 0,6% y químicos y radiofísicos suponen el 0,3% cada uno.

Por titulación el grado de feminización es máximo en el caso de Psicología (82,1%), para Farmacia es del 76,5%, Medicina tiene un 64,5%, le sigue Química con el 60,9%, Biología el 59,8% y por último Radiofísica presenta el menor grado de feminización con el 36,4%.

Las especialidades médicas suponen el 64% de los residentes, las médico quirúrgicas el 9,6%, las quirúrgicas el 10,3% y dentro de otras (laboratorio, imagen, farmacia, psicología...) tenemos el 16,1%. Nuevamente destaca que el grado de feminización en el caso de las especialidades quirúrgicas es del 48%, muy por debajo del resto de especialidades.

Por Comunidades Autónomas es Madrid la que tiene el mayor número de residentes, en concreto 5.815 (el 19,4% del total), le siguen Andalucía, Cataluña y la Com. Valenciana. Estas cuatro comunidades suponen el 60,12% de los residentes con 18.066 en total.

La distribución por sexos en las diferentes Comunidades Autónomas está disponible en la tabla y podemos destacar que el grado de feminización es mayor en País Vasco con el 70,4%, seguido por Galicia (69,9%), Aragón (68,5%), Navarra (66,3%) y Madrid (66,2%). Presentan el menor grado de feminización Ingesa (53,8%) aunque con muy pocos residentes, seguida de Baleares (60,6%) Murcia (61,7%), La Rioja (62,1%) y Asturias (62,4%).

Medicina Familiar y Comunitaria es la especialidad con mayor número de médicos formándose en la actualidad, en total más de 7.400, le siguen Pediatría y Medicina Interna con más de 1.600 por especialidad, Cirugía Ortopédica y Traumatología y Obstetricia y Ginecología sobrepasan a los 1.000 médicos en formación y Psiquiatría sobrepasa los 900 residentes. Estas siete especialidades representan el 50% de los residentes que en 2014 se están formando en España.

Ocupan los últimos lugares en número de residentes (menos de 100) Radiofísica Hospitalaria, Cirugía Torácica, Farmacia Industrial y Galénica, Farmacología Clínica, Medicina Legal y Forense, Hidrología y Radiofarmacia.

Después del gran esfuerzo personal de cada residente y del esfuerzo económico de la sociedad en su formación, es preocupante el creciente número de especialistas españoles que están saliendo fuera de nuestras fronteras, buscando un puesto de trabajo que no encuentran en España por los drásticos recortes. Su número ha pasado de 675 en 2008 a más de 3.200 en el año 2013, según la OMC, esto unido al importante número de residentes de nacionalidad distinta a la española que se forman y que muy posiblemente partan a sus países de origen, puede hacer complicada la reposición de especialistas que nuestro Sistema Sanitaria necesitará en unos años, cuando se produzca la jubilación de las grandes promociones de comienzos de los años 80.